

Periodismo ambiental, el conflicto en Medio Oriente y la memoria del golpe de estado en Chile, temas en Filbo 2024

El segundo día del XV Encuentro Internacional de Periodismo, organizado por la Facultad de Comunicación Social – Periodismo y la Cámara Colombiana del Libro, contó con tres conversatorios que abordaron temas como el periodismo ambiental, el conflicto en Medio Oriente y la memoria del golpe de estado en Chile.

Periodismo ambiental, ¿cómo abordar y desnaturalizar estas violencias naturales?

Bajo la premisa "La naturaleza, la víctima más silenciosa de los conflictos ", los periodistas Edgar López (Venezuela) y Juan David Laverde (Colombia), quienes han dedicado su trabajo a visibilizar la destrucción de los recursos naturales causada por la delincuencia y la ilegalidad, conversaron con Lisbeth Fog, destacada periodista científica, docente e investigadora, sobre la importancia de dar voz a las comunidades que habitan en "desiertos informativos", territorios sin acceso a medios de comunicación, que son especialmente vulnerables a la explotación ambiental.

Además, enfatizaron en la necesidad de un periodismo colectivo que cuente estas historias de manera rigurosa y efectiva, promoviendo la reflexión y la defensa de los derechos humanos.

Un análisis profundo del conflicto en Medio Oriente

Por otra parte, en el segundo conversatorio, "Medio Oriente: entre la historia, la geopolítica y la catástrofe humanitaria", la escritora chilena de origen palestino Lina Meruane y el escritor bogotano Azriel Bibliowikz, conversaron con el columnista Néstor Rosanía sobre las complejidades del conflicto en la región.

Meruane y Bibliowikz analizaron las raíces históricas y geopolíticas del conflicto, la reciente escalada de violencia y los peligros que esta representa para la estabilidad regional. Abordaron también la compleja situación de los derechos humanos, particularmente en lo que respecta al pueblo palestino.

Golpe de estado en Chile: un ejercicio de memoria

Para cerrar el día, el activista y escritor chileno Ignacio Vidaurrázaga conversó con el periodista chileno Fernando Cárdenas sobre el "Mapa del golpe: 50 años del golpe de Estado en Chile", un minucioso ejercicio periodístico presentado en formato de mapa sobre el golpe militar contra Salvador Allende en 1973.

Vidaurrázaga también destacó la importancia de la memoria histórica y el periodismo como herramienta para mantener viva la verdad sobre eventos traumáticos como el golpe de estado en Chile.

El segundo día del XV Encuentro Internacional de Periodismo fue un espacio para la reflexión crítica sobre los temas de gran relevancia en el panorama actual. Las charlas, protagonizadas por destacados periodistas y escritores, invitaron a los asistentes a repensar la forma en que abordamos y narramos estos conflictos.